
第六期： 职工声音
为单身职工多创造点机会

□本报记者 杨琳琳

感谢给我机会说出心声
回访人： 北京链家房地产经纪有限公司职员王万振

■编读往来

□本报记者 王卓 文/摄
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北京职工千里送温暖
保障食品军民鱼水情

著名军旅歌曲 《军民鱼水情》
的一句歌词中唱道 “军爱

民， 民爱军， 军民情谊比海深。” 在现
实中， 民爱军， 军为民的真实故事时
刻都在上演着。

为了确保部队食品的及时供应 ，
三湖直供的职工们在每天2点半就要起
床， 采购、 检测、 运输一气呵成。 无
论路程有多远， 早上七点半三湖直供
的职工们都能够准时将食品送到指定
部队， 保证部队官兵及时用餐和食品
的安全。 总经理于翔介绍说： “部队
中严格的要求， 不仅提高了我们职工
的服务质量， 更提升了公司的安全标
准。 现在无论是给部队， 还是给其他
公司配送农产品， 健康和快速的服务
标准都不会变。”

快速送到千里之外指定地点
在部队中有一句话， 叫做兵马未

到， 粮草先行， 这足以说明食品对于
部队的重要程度。 三湖直供为了能够

达到部队对于食品的要求， 做出了很
多努力。

在大兴和顺义等地区， 三湖直供
有自己的生产基地， 负责种植新鲜无
公害的食材， 并养殖健康家禽， 对于
这些家禽， 三湖的职工们会不定期的
为它们做体检， 根据负责人于经理介
绍， 只要发现一只家禽出现健康问题，
其余的家禽也都会被填埋， 用这种近
乎赔钱的方式来确保每只家禽的健康。
除此之外， 三湖直供还有自己的采购、
质检和运输团队， 保证每一个中间环
节不出问题。

有次， 三湖接到某部队的紧急任
务， “明天， 我部队要去西北某地区
进行任务， 请将食品在早上七点半钟
送到指定地点。” 订单既是任务， 同样
也是冲锋号。 但与其他公司不同的是，
三湖直供并不会在北京进行采购， 而
是选择距离指定地点较近的地方进行
现场购买， 于经理介绍说： “这种方
式省去了中间的运输环节， 节约了成

本和时间， 我们将这种方式叫做 ‘购
货社区化’， 十五分钟之内可以快速购
买到的商品， 绝不将时间拖延到1个小
时甚至更长。” 在这种购买和配送方式
的运营之下， 还不到早上7点， 部队就
能够准时收到三湖直供送来的健康食
品， 保证了官兵的正常食用。

另外， 对于食品的安全检查， 三
湖直供同样重视， 始终把食品安全放
在第一位。 在质检部门中， 有严格的
检测程序和专业的设备对蔬菜等食品
进行检测， 发现问题， 马上解决， 决
不让问题蔬菜进入部队和百姓的餐桌。
“与部队合作这六年间， 从未在食品安
全问题方面出过问题， 有力的保证了
部队官兵的身体健康。” 于经理有些骄
傲的表示。

职工蒸馒头， 确保食品安全
为确保食品的安全， 三湖直供的

职工们甚至亲自动手。 “当时职工们
的家中都在蒸馒头， 整整蒸了一天的
馒头， 最终确保了部队的粮食供应。”
职工小李回忆当时的场景时介绍道。

那次紧急的任务， 至今让于经理
难忘。 当时部队正在几百公里之外的
地区执行任务， 因为当地环境较为偏
僻， 很多食物无法在当地进行购买和
生产， 害怕部队官兵吃坏肚子影响任
务。 在三湖直供得到为执行任务的部
队官兵购买和配送食品的任务之后 ，
职工们迅速做出反应， 选择馒头作为
主食， 送往部队。 但因为馒头的需求

量较大， 在街边售卖的馒头又不能保
证卫生的情况下， 三湖直供组织职工
在企业中， 在职工自己的家中为部队
蒸馒头。

于经理回忆说： “我们自己买好
面粉， 分配给职工， 组织职工一起蒸
馒头， 当时情景特别壮观， 在公司的
配送中心楼下， 全是蒸锅， 不到两天
的时间， 我们就将部队需要的馒头蒸
好了， 让官兵吃上了卫生的馒头。”

班长司务会， 解答官兵问题
“无论是官兵提出的问题， 还是普

通客户提出的问题， 我们都会认真倾
听， 并给每个人近乎于满意的答复。”
于经理介绍说。 班长司务会是每个月
在部队中都要举行的常规会议， 目的
就是创造机会给供应商和官兵一个沟
通交流的平台， 从而更好地为部队服
务。

在司务会中炊事班会根据一些细
小的问题与三湖直供的职工进行交流。
“为什么别的供货商的土豆上没土， 而
您给我们送来的土豆却全是土？” 对于
炊事班的王战士提出的问题， 于经理
会细致的为他们解答， “土豆上有土，
虽然不好看， 但是有利于储存， 要比
干净土豆多保存2—3天。” 当听到这样
的回答后， 炊事班在挑土豆时， 专门
会选择有土的土豆。 班长司务会不仅
相互之间有一定的沟通和了解， 而且
让一些年轻的战士了解蔬菜的习性 ，
更好地服务于部队。

11月26日，在《劳动者周末》3版的
《职工声音》 栏目里出现了我的照片和
我的心声———《为单身职工多创造点机
会》。 在北京这个大都市里， 我只是成
千上万人中的一名普通的职工，竟然还
能登在报纸上，说实话，这着实让我高

兴了一把，想对劳动午报社由衷的说声
感谢， 记得方励在一次节目中的说过：
感谢给我机会上场，在这里我也想说声
“感谢给我机会上报。 ”

我是一个再普通不过的职工， 但
是咱们却专门开辟了 《职工声音》 这

个栏目， 给我们表达自己心声的机会，
谢谢你们的尊重。 我是一个普通的职
工， 也许我的话没有名人那么让人警
醒、 没那么深刻， 但是却是我生活中
遇到的问题。 希望我们职工的报纸越
办越好。


